
Il riconoscimento 

Walter Pisetta

Il Centro di Laives «rivendica» la pa-
ternità della decisione della giunta co-
munale di introdurre l’addizionale Irpef.
«Ci fa piacere che ogni tanto - anche se ul-
timamente sempre più spesso, la giunta
comunale di Laives faccia proprie le pro-
poste da noi lanciate circa un anno fa in
merito al recupero dei fondi finalizzati al-
la realizzazione di opere pubbliche con-
siderate indispensabili. Il blocco all’au-
mento dell’Ici e l’istituzione dell’addizio-
nale Irpef comunale - che è l’aliquota mas-

sima ammissibile nella prima fase si ap-
plicazione della nuova imposta - corri-
sponde esattamente alla nostra impo-
stazione della fiscalità locale. Altra cosa
è come verranno spesi i soldi ricavati da
questa nuova imposta. Siamo convinti
che ancora molto si può fare nella ridu-
zione delle spese concorrenti e ci augu-
riamo che il denaro che confluirà nelle
casse comunali dall’addizionale Irpef ser-
va a finanziare quelle opere che i cittadi-
ni di Laives attendono da troppo tempo

quali la piazza con la indispensabile ra-
pida costruzione del nuovo municipio, la
pista ciclabile lungo la fossa di Laives, un
centro culturale polifunzionale dotato di
biblioteca e sale espositive, il risanamento
del lido e della palestra, l’ampliamento
degli asili di lingua tedesca. E’ evidente
che se l’utilizzo di questa imposta andasse
solo a coprire nuovi costi di gestione o
utilizzata per scopi non di primaria im-
portanza - conclude il Centro - il nostro
voto non potrà che essere contrario».

«I soldi ricavati devono
essere destinati 
a opere primarie»

Il Centro rivendica la paternità della decisione assunta dalla giunta

«L’addizionale Irpef l’avevamo 
proposta noi già lo scorso anno»
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A Vadena una scuola «multimediale»
Elementari premiate per il lavoro 
svolto nella «rete» dai bambini

Ai bambini è stato consegnato
un calendario; a sinistra gli
scolari travestiti per lo
spettacolo

Grande festa in municipio per il
premio «Net Days Europe 2001»
Gnecchi: Giusto studiare l’informatica

Il sindaco Mosna ha ricordato gli sforzi per ristrutturare le scuole materna ed elementare

Gli scolari in contatto Internet con i coetanei
Hanno creato anche il cd-rom «Vadenaonline»

Scuola elementare di Vade-
na in festa, l’altra sera, per la
vittoria del premio nazionale
«Net Days Europe 2001». Un ri-
conoscimento che è stato con-
cesso per il lavoro multime-
diale svolto dagli insegnanti e
soprattutto dai bambini.

Nella sala del municipio di
Vadena di fronte sono interve-
nuti molti genitori comprensi-
bilmente orgogliosi, ma so-
prattutto molti bambini colo-
rati prevalentemente di giallo
e di rosso a ricordare le mele,
protagoniste occulte dello
show.

La manifestazione è stata in-
trodotta dal maestro Ferruccio
Righi: in sala anche il  sindaco
Carlo Mosna, l’assessore pro-
vinciale alla scuola Luisa Gnec-
chi e Paolo Lorenzi, responsa-
bile della parte informatica del
progetto.

Gli scolari hanno dimostra-
to grande impegno recitando
poesie ed indovinelli in lingua
tedesca, si sono esibiti inoltre
in una canzone, accompagna-

ti dagli allievi dell’Officina di
Musica e dalla loro maestra
con violini e strumenti alter-
nativi.

Una festa per tutti in un cli-
ma sereno ed allegro per cele-
brare un grande successo.
L’ambito riconoscimento è sta-
to assegnato per i progetti rea-

lizzati in questa scuola che,
seppur piccola ed a dispetto
della sua posizione decentra-
ta, si oppone a rimanere isola-
ta dal resto del mondo.

La «rete» e le sue infinite pos-
sibilità non hanno più segreti
per quelli che saranno gli adul-
ti di domani. La tecnologia mo-

derna mette in condizione di
comunicare col mondo intero,
eliminando le distanze. Gli al-
lievi della scuola elementare di
Vadena hanno computer a lo-
ro disposizione e mantengono
rapporti di corrispondenza per
via telematica con i loro coe-
tanei.

A ricordo della serata, sono
stati distribuiti in omaggio un
calendario realizzato dai bam-
bini ed un cd contenente i lo-
ro lavori. L’assessore Luisa
Gnecchi ha sottolineato l’im-
portanza di tutti i progetti nel-
l’ambito scolastico. «Senza nul-
la togliere all’importanza del-

l’insegnamento della seconda
lingua, ritengo doveroso con-
centrare l’attenzione anche su
altri progetti, quali ad esempio
il laboratorio musicale, per
bambini dalla terza elementa-
re, che nel volgere di solo due
mesi sono stati in grado di af-
frontare le luci della ribalta
questa sera, oppure il labora-
torio informatico, dal quale so-
no usciti i prodotti multime-
diali che hanno fatto aggiudi-
care il premio "Net Days Euro-
pe 2001" alla scuola. Penso che
anche queste attività siano im-
portanti per formare persone
complete, oltre che natural-
mente bilingui. Stimolare l’in-
teresse dei bambini, coinvol-
gerli in attività affascinanti co-
me l’esplorazione del mondo
del computer e dare la possi-
bilità di esprimere la loro crea-
tività sono le regole fonda-
mentali per mantenere queste
giovani menti in allenamento
e sempre protese all’appren-
dimento».

R.R.

Molte le persone che hanno gremito la sala del municipio di Vadena L’assessore Gnecchi e il sindaco Mosna

Madrina della serata è stata
l’assessore provinciale alla
scuola Luisa Gnecchi,  che ha
confessato di aver lanciato lei
stessa l’idea di una festa con i
genitori per celebrare il rag-
giungimento di questo impor-
tante successo.

Un risultato che - nelle in-
tenzioni dell’assessore - dovrà
essere eguagliato anche da al-
tri istituti, proprio sul model-
lo della scuola di Vadena. 

Luisa Gnecchi ha rivolto pa-
role di elogio allo staff docen-
te per la disponibilità, la pa-
zienza, l’entusiasmo quando
non addirittura l’abnegazione
che il personale dimostra. 

In effetti il livello di qualità
della scuola è considerevol-
mente migliorato negli ultimi
anni anche grazie all’introdu-
zione del laboratorio musica-
le, di quello linguistico e di
quello informatico. Al mo-
mento sono in Internet più di
quaranta lavori realizzati da
scuole altoatesine 

La coordinatrice del pro-
getto di respiro europeo, Fio-
rini, ha spiegato che lo scopo
era quello di avvicinare i ra-
gazzi ad Internet ed all’infor-

matica per metterli in condi-
zione di poter comunicare, da-
to che al di là di ogni retorica
la comunicazione è un pas-
saggio obbligato per la cre-

scita e la sopravvivenza. La ri-
sposta degli studenti è stata
entusiastica. Cresciuti nell’e-
ra del telecomando hanno fa-
miliarizzato immediatamente

con mouse e tastiera, ed ecco
che intrattengono rapporti te-
lematici coi loro coetanei di
tutta Italia. 

E’ stato inoltre realizzato un

cd dall’intrigante titolo "Va-
denaonline" che rappresenta
un sito internet per reclamiz-
zare uno dei prodotti che ca-
ratterizzano la zona: le mele. 

Il risultato è davvero sor-
prendente se rapportato alla
giovane età degli autori: le fo-
tografie sono di qualità e buon
gusto, i testi e le didascalie
esaurienti.

Si tratta di una ricerca a tut-
to tondo che vede protagoni-
sti bambini interessati ed at-
tenti alle prese con una tec-
nologia che li accompagnerà
per tutta la vita. 

Il sindaco Mosna ha infine
ricordato lo sforzo sostenuto
dal Comune di Vadena per ri-
strutturare dapprima la scuo-
la materna ed in seguito la
scuola elementare.

I lavori sono stati affrontati
nonostante l’andamento de-
mografico fosse negativo in
quanto si è ritenuto che sen-
za scuole il paese avrebbe per-
so la propria identità.

Il premio conseguito è di
portata nazionale e ripaga di
tutti i disagi patiti durante le
fasi della ristrutturazione: è la
ratifica che gli sforzi di stu-
denti e docenti sono stati ap-
prezzati. Un premio che la
scuola elementare di Vadena
è giustamente orgogliosa di es-
sersi aggiudicata.

Mercatino delle pulci cu-
rato dai ragazzi, oggi, al cen-
tro giovanile «No Logo» in
zona Galizia. Nell’occasio-
ne la cooperativa Arcoop
presenterà i prodotti del
mercato equo e solidale e
lancerà il progetto di ado-
zioni a distanza del centro
giovani sostenuto dai ra-
gazzi e da Arcoop.  La gior-
nata sarà animata da un
gruppo di ragazzi di Bolza-
no che proporrà uno spet-
tacolo hip hop.

Interrogazione di Iniziativa civica la quale ricorda che nel puc è prevista un’area per bambini

«Case Ipes in via Hofer: che fine fa il parco giochi?»
I consiglieri di Iniziativa Civica Gigliotti e Gua-

riento hanno presentato un’interrogazione sul ter-
reno di via Andrea Hofer sul quale ha messo gli oc-
chi l’Ipes per realizzare alloggi per l’edilizia so-
ciale. I due consiglieri fanno presente che il terre-
no di proprietà Defranceschi è composto anche
da due particelle fondiarie che sul piano urbani-
stico del Comune di Laives sono destinate a «Par-
co giochi per bambini», 

«Via Andreas Hofer - rilevano Gigliotti e Gua-
riento - è carente di verde pubblico e tra l’altro da
molto tempo aspetta la realizzazione di un parco
giochi per bambini. Inoltre attualmente sul terri-
torio comunale è palese la mancanza di tali strut-
ture, visto e considerato che il nuovo puc ha pre-
visto un aumento del 136% di tali aree per rispet-

tare gli standard urbanistici e leggi di settore».
I due consiglieri, ammettendo l’oggettiva ne-

cessità di alloggi sociali a Laives e ritenendo co-
munque positiva l’ipotesi che ne vengano realiz-
zati in numero sufficiente alle richieste interroga-
no per sapere se l’interesse provinciale è giustifi-
cato dalla realizzazione di alloggi per l’edilizia so-
ciale, se il Comune di Laives sa a quali delle parti-
celle fondiarie sarebbe interessata la Provincia, e
se tra queste vi sono anche le particelle quelle de-
stinate a parco giochi. Nell’eventualità che anche
queste due particelle fossero comprese nella trat-
tativa, chiedono se è intenzione del Comune di Lai-
ves modificare il puc per favorire la trattativa ed
eventualmente dove sarebbe individuata una nuo-
va area destinata a «parco giochi per bambini»

Lunedì i cassonetti familiari
Asporto rifiuti
niente raccolta
Oggi, in occasione della

festività dell’Immacolata
Concezione, non verrà ef-
fettuato il servizio di
asporto rifiuti.

Lo svuotamento dei cas-
sonetti personalizzati e la
raccolta del cartone a do-
micilio presso le utenze
non domestiche avranno
luogo lunedì 10 dicembre.
Il Comune invita pertanto
a posizionare i bidoncini
lungo il percorso di rac-
colta.

Oggi al No Logo in Galizia
Mercato delle pulci
al centro giovanile

Massimo Gigliottti

il mattino


